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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
  
SIN MILITANCIA Y EN LA CDMX, ASÍ TOMARÁ PROTESTA ABIGAIL ARREDONDO COMO DIRIGENTE DEL PRI 
Este lunes 18 de octubre se realizará la toma de protesta del nuevo Comité Directivo Estatal del PRI en la Ciudad 
de México a las 5 de la tarde, confirmó la presidenta electa, Abigail Arredondo, quien invitó a la militancia y 
simpatizantes a sumarse a la transmisión de este acto que será transmitido en las redes sociales del partido. (N, 
ADN) 
  
ARREDONDO HEREDARÁ DEUDA DE 9 MDP: OSPITAL 
Abigail Arredondo iniciará su gestión como la nueva presidenta del Comité Estatal del PRI con una deuda heredada 
de 9 mdp, dijo Paul Ospital, presidente del Comité Estatal. Se tiene programado que el lunes 18 de octubre rendirá 
protesta formalmente como presidenta para el periodo de octubre del 2021 a octubre del 2025, el acto 
protocolario se realizará ante la Asamblea de Consejeras y Consejeros del CDE, así como de Alejandro Moreno, 
presidente del Comité Nacional.  (EUQ) 
 
MORENA 
  
MORENA QUERÉTARO RESPALDA QUE EXGOBERNADORES COLABOREN EN GOBIERNO DE LA 4T 
El dirigente estatal de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz, avaló la intención del presidente AMLO de sumar 
perfiles de otros partidos, como los exgobernadores, para trabajar en el gobierno de la Cuarta Transformación, ya 
que remarcó es una invitación pensada para el bien de la sociedad. (ADN) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO BASTA EL SEGUNDO PISO PARA VEHÍCULOS 
Para el Colegio de Ingenieros y expertos urbanistas, construir un segundo piso de vialidad deberá ser parte de un 
sistema integral de soluciones para la zona metropolitana, con fuertes problemas de movilidad derivados de su 
crecimiento poblacional y económico, así como un uso mayor del vehículo particular, además de la fuerte presión 
que se tiene en vialidades por el transporte pesado. (DQ, principal) 
 
N: CON TODO EL APOYO  
En nombre de los queretanos, el gobernador Mauricio Kuri y su esposa Car Herrera de Kuri entregaron un 
donativo de 500 mil pesos para beneficio de los niños con cáncer. (N, principal) 
 
AM: QUERÉTARO, DISPUESTO PARA ACTUAR EN FAVOR DE LAS ÁREAS NATURALES 
Instrumentos a favor de la protección ambiental, revisar las leyes federales, estatales y los reglamentos para 
cumplir con el principio de progresividad constitucional. (AM, principal) 
 
EUQ: PINAL HEREDA 110 LAUDOS LABORALES POR LIQUIDAR 
En el nuevo gobierno de Pinal de Amoles se heredaron más de 110 laudos laborales que están pendientes por 
pagar, lo que genera un boquete financiero del que todavía no se conoce a cuánto asciende debido a que continúa 
el proceso de entrega recepción y se siguen acumulando deudas por liquidar. (EUQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
  
KURI REALIZA DONATIVO DE 500 MIL PESOS A AMANC 
El gobernador, Mauricio Kuri, realizó la entrega de 500 mil pesos en beneficio de la Asociación Mexicana de Ayuda 
a Niños con Cáncer (AMANC).  Acompañado de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car 
Herrera de Kuri, se sumaron al Radio Internetón AMANC 2021. (DQ, N, ESSJR) 
  
QUERÉTARO LIBRE DE INFLUENZA  
Desde la aparición del virus del COVID-19 Querétaro se encuentra libre de casos confirmados de influenza, pues el 
último caso positivo de este virus fue en 2019, de acuerdo con la Dirección General de Epidemiología (DGE) del 
gobierno federal. De acuerdo con el Informe Semanal de la Temporada de Influenza Estacional 2021-2022 (semana 
40 del 2021 a la 20 del 2022), a la semana 41, Querétaro Reporta cero casos confirmados de influenza. A nivel 
nacional solo se contabilizan tres casos positivos en Colima, Tabasco y Sinaloa Sin Que haya está el momento 
alguna defunción. (N) 
  
HARÁN FOROS PARA EL PLAN DE DESARROLLO 
La próxima semana se dará a conocer los mecanismos de participación ciudadana y los ejes propuestos para la 
confirmación del Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027, el cual deberá estar listo en febrero del próximo año, 
adelantó Antonio Rangel, secretario de Planeación del estado. Rangel Méndez informó que ya se realizaron dos 
reuniones como parte de los trabajos de este plan, la primera de ellas con presidentas y presidentes municipales, y 
la segunda con integrantes del gobierno estatal, lo anterior con la finalidad de contar con planes de desarrollo 
municipal regionales y que todos estén alineados a la agenda 2030 de la ONU. (DQ) 
 
AFECTADAS 7 MIL HECTÁREAS DE CULTIVOS POR LAS INUNDACIONES 
A la fecha se tiene un conteo aproximado de 7 mil hectáreas afectadas por las lluvias e inundaciones que se 
registraron en días pasados, dio a conocer Rosendo Anaya, titular de la SEDEA. En entrevista, el funcionario estatal 
informó que, en el caso del campo, las afectaciones no solo se dieron en San Juan del Río o Tequisquiapan, dijo que 
también hay reporte de lugares dañados en Amealco, Cadereyta, Pedro Escobedo, San Joaquín, Ezequiel Montes y 
parte de la Sierra Gorda. Sobre las afectaciones, precisó que dentro de los daños están los cultivos de riego y 
temporal, lo que implica que la siembra de maíz, principalmente, frijol, jitomate y forrajes como pasto, sorgo, 
cultivos de rosales han tenido detrimento. ΕΙ titular de la SEDEA apuntó que la instrucción del gobernador ha sido 
la identificar las afectaciones para ver de qué manera se les puede ayudar, y que por el momento se considera 
implementar programas de rescate y reactivación económica. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
ANALIZAN MORENISTAS ‘RESCATAR’ INICIATIVAS QUE QUEDARON PENDIENTES EN LA 59ª LEGISLATURA 
El diputado local Armando Sinecio Leyva, coordinador del grupo legislativo de Morena, refirió que al momento la 
bancada de este partido analiza si volverán a retomar algunas de las iniciativas de su partido que no fueron 
dictaminadas durante la 59ª legislatura e ingresarlas nuevamente para que la 60ºª pueda darles trámite en 
comisión y pleno. (ADN) 
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RUIZ CRITICA RETROCESO EN EL CONGRESO 
La designación de hombres para ocupar las direcciones y secretarías de la LX Legislatura de Querétaro son un 
retroceso, consideró Mauricio Ruiz Olaes, delegado en funciones de presidente de Morena, quien también lamentó 
que se dejara fuera de las coordinaciones de bancada a las mujeres. (DQ) 
  
EXIGE SONIA ROCHA AL GOBIERNO FEDERAL USO RESPONSABLE DE LOS RECURSOS EN MATERIA DE 
SALUD 
El Grupo Parlamentario del PAN acusa intención de saqueo al Fondo de Salud destinado a financiar enfermedades 
de alto costo. Por ello, la diputada federal por el primer distrito, Sonia Rocha Acosta acusó al gobierno federal de 
pretender saquear el Fondo de Salud que garantiza la atención de enfermedades graves y costosas para la 
población sin acceso a la seguridad social, a través de un artículo transitorio en la Ley de Ingresos para el ejercicio 
fiscal 2022. (N) 
  

MUNICIPIOS 
 
HAN CAÍDO HASTA UN 80% VENTAS DE ARTESANÍAS POR INUNDACIONES 
Derivado de las inundaciones que se registraron en días recientes en el municipio de Tequisquiapan, mercados de 
Artesanías se han visto afectados en sus ventas, pues, aunque ya descendió el nivel del agua y las calles se 
encuentran limpias, hay algunas vialidades cerradas por la presencia de hundimientos lo cual ha pegado al 
comercio. Gabriela Tavera Torres, representante del Mercado de Artesanías de Tequesquicallí, indicó que sus 
ventas han bajado hasta un 80 por ciento, pues desde hace semanas no se ha visto mucha presencia de turismo, 
además de que, al estar estas calles cerradas, los visitantes desconocen vías alternas y prefieren moverse de lugar. 
(N) 
 
ACCIÓN ES PREVENIR, PROGRAMA RECONOCIDO A NIVEL NACIONAL 
El programa Acción es Prevenir que impulsa la SSPMQ ha llamado la atención Cambio de escenario al A reactivará 
un 75% las ventas en el Centro Histórico. El Presidente de la Alianza por el Centro Histórico, Juan Antonio Torres 
consideró que el cambio de escenario al A contribuirá con la reactivación económica en la zona pues se espera 
llegar al 75% de ventas principalmente los fines de semana que es cuando más visitantes tienen. (N) 
 
IMPULSARÁN TRABAJO DE COLECTIVO DE MUJERES DE EZEQUIEL MONTES 
En el marco del Día Internacional de la Mujer Rural, la diputada local, Leticia Rubio Montes visitó y se 
comprometió a impulsar el trabajo del Colectivo de Mujeres indígenas de la comunidad de Guanajuatito, en Villa 
Progreso, Ezequiel Montes. María Elena Castillo Cruz, integrante del Colectivo menciono que el grupo de mujeres 
tienen como objetivo promoverla cultura de su comunidad. así como las tradiciones y la lengua de los pueblos 
originarios.  (N) 
  
BIENESTAR BRINDARÁ CERTEZA A LOS EJIDOS 
Con el propósito de brindar certeza jurídica sobre la tierra en el municipio de Amealco de Bonfil, se llevó a cabo la 
reunión para hacer la recolección de documentos para las listas de sucesión ejidal a través de diferentes 
dependencias de Gobierno Federal, refirió Óscar López Galván, director regional de la secretaría de Bienestar en el 
estado de Querétaro. (ESSJR) 
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IMPULSARÁN TRABAJO DE COLECTIVO DE MUJERES DE EZEQUIEL MONTES 
En el marco del Día Internacional de la Mujer Rural, la diputada local, Leticia Rubio Montes visitó y se 
comprometió a impulsar el trabajo del Colectivo de Mujeres indígenas de la comunidad de Guanajuatito, en Villa 
Progreso, Ezequiel Montes. María Elena Castillo Cruz, integrante del Colectivo menciono que el grupo de mujeres 
tienen como objetivo promoverla cultura de su comunidad. así como las tradiciones y la lengua de los pueblos 
originarios.  (N) 
  
BOMBEROS SOFOCAN INCENDIO DE MADERERÍA EN EL MARQUÉS 
Un incendio en una maderería en la localidad de Loma de la Cruz e inmediaciones de La Piedad, municipio de El 
Marqués, dejó como saldo cuantiosas pérdidas materiales. Se desconoce hasta el momento qué fue lo que originó el 
siniestro. El hecho ocurrió durante la madrugada de este sábado, en una bodega y predio en la que se almacenan y 
vendían tarimas. Luego de los reportes realizados al número de emergencia, elementos de Bomberos de El 
Marqués arribaron al sitio y tras varias horas de labores, sofocaron las llamas. (DQ, N) 
  
TOMA PROTESTA GOBERNADORA INDÍGENA DE QUERÉTARO 
A través de la Consejería Nacional de las Gubernaturas Indígenas, se llevó a cabo la toma de protesta de la 
gobernadora indígena del estado de Querétaro, Alma Rosa Perea; la cual estuvo acompañada de autoridades 
estatales y municipales de El Marqués. Mediante un ritual prehispánico, se pidió permiso a los cuatro elementos y 
Alma Rosa, recibió el bastón de mando, por parte del consejero nacional, José Tomás Martínez “Deseamos como 
todos que le vaya bien en su gestión que durará seis años y que le permitirá ayudar a su comunidad, la insto a que 
se desempeñe honestamente, y de forma sencilla con nuestra gente, porque nuestra gente es sencilla y bajo esa 
premisa la exhortó a que trabajemos en beneficio de las comunidades indígenas” afirmó Martínez. (EUQ) 
  
RINDE PROTESTA PRESIDENTE DE CRONISTAS MUNICIPAL DE EZEQUIEL MONTES 
Lupita Pérez rindió protesta al nuevo presidente de Cronistas Municipales del Estado de Querétaro A.C., Omar 
Arteaga, dentro de una reunión mensual ordinaria del gremio. El evento tuvo lugar en el salón de cabildo del 
municipio de Ezequiel Montes ante la presencia de los 18 cronistas del estado y del titular del Patronato de fiestas 
de Querétaro, Jaime García Alcocer en representación del gobernador, Mauricio Kuri, quienes reconocieron este 
nombramiento pues consideran será un gran impulsor para que prevalezcan las tradiciones. (N) 
  
MESA VECINAL CON VECINOS DE SANTA FE 
Roberto Sosa, presidente de municipal de Corregidora, se reunió en una mesa de trabajo con vecinos de 
Residencial Santa Fe para establecer líneas de acción que contribuyan al bienestar de quienes viven en la zona y 
determinar acuerdos para que se integren a la mesa directiva de colonos representantes de las nuevas etapas del 
desarrollo habitacional. El alcalde reconoció la organización de los vecinos que conforman la mesa directiva del 
fraccionamiento, así como la presencia y la responsabilidad del desarrollador. (DQ) 
   
“SOY PERSEGUIDO POLÍTICAMENTE”: ZAMORANO 
El regidor síndico del Ayuntamiento de San Juan del Río, Fernando Rafael Zamorano, dijo que él es perseguido 
políticamente por ex funcionarios de la pasada administración, quienes buscan satisfacer sus deseos personales 
para que él se retire del cargo que asumió desde el pasado primero de octubre. (ESSJR) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
NOMINAN A MAESTRA QUERETANA COMO UNA DE LAS 10 MEJORES DEL MUNDO 
La catedrática y doctora queretana Diana Lorena Rubio fue nominada entre los 10 mejores docentes del mundo en 
el Global Teacher Prize 2021 con un premio de un millón de dólares, impulsado por la fundación Varkey en 
asociación con la UNESCO. “Estos héroes de la vida real representan el trabajo de inspiradores educadores en todo 
el mundo”, se asegura en la cuenta de Twitter del Global Teacher Prize. (N, AM, ADN) 
  
ESTALLA AUGE DE LAS CLASES PARTICULARES 
Más niños y jóvenes buscan orientación, aunque no siempre sus padres aceptan pagar, revelan profesores. 
Docentes de educación básica coincidieron en que, durante lo que va de la pandemia, las necesidades y solicitudes 
de clases particulares y de regularización aumentaron; no obstante, esto no necesariamente se reflejó en el 
incremento de sus ingresos, puesto que no todas las personas interesadas han podido costear los servicios. El 
director de un centro especializado en regularización académica estima que los alumnos que reciban un plan 
especializado podrían tardar hasta 6 meses en ponerse al corriente. Tanto Bernabet Rivera y Jessica Smith del 
Kinder Canuk, como Israel Zúñiga director del Centro de Innovación en Cursos, Regularización y Aprendizaje 
(CICRA), consideraron que, a pesar de las particularidades de cada caso, es posible identificar un rezago 
generalizado en la población estudiantil que atienden, principalmente en alumnos de preescolar y primaria. (DQ) 
  
ESTADO, CON 3% DE DISPONIBILIDAD INDUSTRIAL 
Querétaro comparte con Guanajuato el quinto sitio a nivel nacional sobre el nivel de vacancia industrial; es decir, la 
disponibilidad de espacios industriales. Con datos al cierre de tercer trimestre del año, se tenía en promedio 3% de 
disponibilidad del inventario registrado, de acuerdo con el último reporte del portal inmobiliario industrial Solili. 
(EUQ) 
   
VUELVE PRONÓSTICO DE FUERTES LLUVIAS 
El Frente Frío Número 4 se desplazará sobre el litoral del Golfo de México e interaccionará con la Onda Tropical 
Número 37 que se extenderá sobre el sureste de México, ocasionará lluvias muy fuertes en zonas puntuales del 
estado, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). La masa de aire frío asociada al frente 
mantendrá ambiente frío con heladas y densos bancos de niebla durante la mañana en el norte, centro y oriente 
del país. Para los estados de la Mesa Central, el SMN se pronostica cielo medio nublado con bancos de niebla, 
ambiente matutino fresco en la región y frío en zonas altas. (DQ) 
 
DESTACA PAMELA SIUROB QUE DEBE COMPARTIRSE LA INFORMACIÓN SOBRE EL TEMA Y BRINDAR 
JUSTICIA 
Querétaro está obligado a respetar el Acuerdo de Escazú, el cual se creó para lograr el acceso a la información, 
participación, justicia y protección al medio ambiente, ya que fue ratificado por el Senado de la República y México 
está obligado a respetar los tratados internacionales, recordó la ambientalista queretana Pamela Siurob. (AM) 
  
BUSCA DDHQ AUMENTAR SU PRESUPUESTO EN 3% 
La titular de la Defensoría de los Derechos Humanos, Roxana de Jesús Ávalos Vázquez señaló que se buscará el 3 
por ciento de incremento presupuestal para el siguiente año. “Yo propondría por lo menos un 3 por ciento más, 
por lo menos 3 por ciento más, pero si se ponen generosos no le voy a decir que no”.  Y es que actualmente la 
dependencia ejerce 34 millones de pesos, cuyos recursos se emplean en gastos de operación. (ADN) 



 
 

DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

  
CANACO ESPERANZADO CON EL ESCENARIO “A” 
La transición al escenario A que implica mayor aforo y horarios fortalece la oportunidad de cerrar el 2021 con 
niveles de crecimiento en el sector comercio, dijo el presidente de la CANACO, Fabián Camacho. Expuso que ante 
las nuevas condiciones del indicador epidemiológico el sector terciario se prepara para la temporada más 
importante del año en cuanto a derrama económica. (DQ) 
 
ALTO ATRACTIVO PARA COMPRAR CASA AQUÍ 
Querétaro está entre las metrópolis del bajío más atractivas para adquirir una vivienda, resultado de su dinámica 
industrial, ubicación geográfica además de albergar importantes corporativos nacionales y multinacionales. De 
acuerdo con el portal inmobiliario Propiedades.com, los estados de Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato y San 
Luis Potosí se posicionan como los principales motores industriales del país. Estos factores influyeron para que, 
durante el primer semestre del 2020, Querétaro haya sido la entidad que generó más puestos de trabajo. De 
acuerdo con el Centro de Carrera Profesional en línea (OCCMundial), de los cuatro estados, aquí se publicaron 13 
mil vacantes, esto quiere decir que concentró 43% de la oferta laboral de la región. (DQ) 
 
ESPERA CANACOPE RECUPERAR NIVELES DE PREPANDEMIA PARA FINALES DE AÑO 
De mantenerse el escenario A hasta finales del año, la recuperación económica del sector de comercio en pequeño 
alcanzaría niveles prepandemia con la ampliación de horarios y el incremento en aforos, que contribuirán a 
mejorar las ventas de negocios de diferentes giros. El presidente de la Canacope en Querétaro, Sergio Martínez de 
León señaló que el último trimestre es uno de los más importantes en cuanto a derrama económica para los 
comercios por las festividades, por lo que se mantienen altas expectativas. (N) 
  
ACTIVISTAS PEDIRÁN QUE KURI SOLICITE MODIFICACIONES AL CÓDIGO CIVIL PARA RECONOCER LA 
IDENTIDAD DE GÉNERO 
Uno de los temas en los que sigue habiendo una deuda en materia de derechos humanos en el estado de Querétaro, 
es la modificación al Código Civil en materia de identidad de género, explicó Luis Felipe Zamudio Burgos, defensor 
de los Derechos Humanos y Director del Centro de Orientación e Información de VIH/SIDA (COIVIHS), quien 
externó que se buscará que esta legislación pueda avanzar. (ADN) 
  
MISCELÁNEA FISCAL ESTRICTA 
Será necesario esperar a que concluya el proceso legislativo en torno al Paquete Económico 2022, para conocer los 
cambios y reglas de los diferentes puntos que se plantean en la miscelánea fiscal. Así lo consideró el presidente del 
Colegio de Contadores Públicos de Querétaro, Alberto Ordoñez Gómez, quien, entre estos puntos, destacó las 
modificaciones al Código Fiscal de la Federación, donde se plantea que el RFC deberá ser obligatorio para jóvenes 
de 18 años, sin embargo, hay puntos que no se detallan. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
BAJO RESERVA 
¿Gilberto Herrera le cobra una vieja factura a Jiménez? El conflicto interno en la bancada de Morena en el Congreso 
local, nos dicen, es resultado de las pugnas internas que hay entre los distintos grupos que se mueven alrededor 
del proyecto de la 4T. ¿Cuál es el motivo por el cual no le dieron oportunidad de ser coordinador a Juan José 
Jiménez, pese a que su experiencia, trayectoria y habilidad supera por mucho a la de sus pares Armando Sinecio y 
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Christian Orihuela, quienes se rotarán el cargo? La respuesta, nos dicen, es que metió la mano Gilberto Herrera, 
quien, con esta maniobra, nos aseguran, se cobró la factura de lo que se sucedió en la pasada carrera interna por la 
candidatura a gobernador, en donde Jiménez le peleó la nominación de tú a tú al exrector, aunque después ambos 
se quedaron en el camino. Franco Coppola estará hoy en la fiesta de El Pueblito. Hoy nos cuentan que estará en el 
estado de Querétaro el representante diplomático de la “Santa Sede”. El Nuncio Apostólico en México, Franco 
Coppola, nos dicen, encabezará la celebración del 75 aniversario de la Coronación Pontificia de la imagen de la 
Virgen de El Pueblito, patrona de esta cabecera municipal de Corregidora. También, por la tarde, Coppola estará en 
el Templo de San Francisco, en el Centro Histórico de la capital del estado, donde atenderá a los reporteros que 
cubren las actividades y asuntos relacionados con la Iglesia Católica. (EUQ 2) 
  
PROCESOS DEL PODER “NOVELA PARA LA POPULARIDAD” 
Por Niels Rosas 
El pasado mes, el Congreso local de Querétaro aprobó la iniciativa de reforma del Código Civil de la entidad que 
permite el matrimonio entre personas del mismo sexo. Fue uno de los actos más importantes de la pasada 
legislatura, no obstante, el entonces gobernador del estado, Francisco Domínguez, en sus últimos días en el poder 
se abstuvo de publicar la reforma en el diario oficial La Sombra de Arteaga. ¿Cómo se involucra este escenario en la 
administración de Mauricio Kuri? Tras la aprobación en el Congreso local de la iniciativa del matrimonio 
igualitario, la publicación de la reforma en La Sombra de Arteaga ha sido toda una travesía. A pesar de la 
ampliamente conocida postura del entonces gobernador de Querétaro en este tema, la institucionalidad que 
afirmaba que lo caracterizaba nos permitiría albergar un espacio de esperanza en que publicara, en la recta final de 
su administración, la reforma en los medios oficiales para dotarle de validez y concluir con el ejercicio 
democrático.  Pero no fue así. Domínguez prefirió enfriar su obligación de publicar la reforma aprobada en el 
Congreso local. Al pasarle la batuta de la gubernatura a Kuri, se fue con ella también “la bolita” de esta 
responsabilidad. Sin embargo, para un gobierno a favor de los derechos humanos no debería ser aberrante, ni 
mucho menos incómodo continuar con el ejercicio democrático al publicar esta reforma ¿cierto? El anterior 
gobernador optó porque no quedara registro en su administración de la validez de la reforma al Código Civil para 
permitir el matrimonio igualitario. Probablemente la convicción le ganó a la “institucionalidad”. Pero también 
quizá ante los últimos días de su gobierno, se prefirió que ese triunfo social lo celebrara la aliada administración 
entrante y que esta gozara de la popularidad que se generaría luego de la publicación de la reforma. La política a 
veces es una espiral con variadas raíces, hay que considerar todas las opciones y todas las posibles consecuencias.  
Pareciera que estamos cerca de presenciar la publicación de la reforma en La Sombra de Arteaga, pero lo cierto es 
que el gobernador Kuri aún puede realizar algunas observaciones y regresarla al Congreso local o, incluso, vetarla. 
No es lo que se espera, y luego de haber pasado un tiempo considerable entre los legisladores, no pareciera que 
hubiese razón para realizar modificaciones o detener la reforma por completo, a pesar de las presiones que pueda 
recibir de grupos más conservadores y reacios a aceptar los derechos humanos.  Esta publicación del matrimonio 
igualitario en el periódico oficial se ha convertido en una novela en las últimas semanas y en un juego de “estira y 
afloja”. Seguramente se efectuará con el nuevo gobernador de Querétaro quien, en campaña y tras ella, ha afirmado 
en reiteradas ocasiones que “velará por los derechos de las y los queretanos”. Hay que tener confianza en que Kuri 
lo hará, es decir, el retroceso en esta victoria social y progresiva para la entidad impedirá completar el ejercicio de 
una práctica democrática, lo que no sería bueno para su imagen.  Y si lo vemos fríamente, por otra parte, concluir 
con este proceso otorgaría además un beneficio político que le daría un impulso al gobierno en turno. (EUQ) 
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EL ALFIL NEGRO 
Visita. Querétaro recibe hoy la visita del Nuncio Apostólico en México, Mons. Franco Coppola, quien encontrará a 
una Iglesia viva y en salida misionera, bajo el liderazgo de nuestro pastor diocesano, Mons. Fidencio López Plaza. 
¡Bienvenido! (N) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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